



Weekly

尾張旭 ロータリークラブ

・会長 古橋エツ子 ・幹事 森井 晴生 ・クラブ会報 桜井 雅博
 ・例会日 毎週金曜日 12:30 ・例会場 〒488-0801 尾張旭市東大道町原田2570-3
 ・事務局 尾張旭市商工会館 TEL 0561-54-1263 FAX 0561-54-8945
 E-mail : jimmu@owariasahi-rc.org URL : http://www.owariasahi-rc.org



本 日 第2180回 2016年1月8日(金) No. 2065

本日のプログラム Today's Program

点 鐘

ロータリーソング 「君が代」・「奉仕の理想」

卓話者:尾張旭市長 水野 義則様

加藤 清久副会長、森井 晴生幹事

演 題:「新年の抱負」



新年あけまして おめでとうございます。



前 回 第2179回 2015年12月18日(金) 記 録

○齊 唱:「四つのテスト」

○ゲスト: 尾張旭吟剣詩舞道連合会長・吼山流詩吟
道愛知県地区連合会 会長 寺坂 保夫様

○来訪者: RID3500地区 SCANEE&ロータリーYES
R C KIMBERLY BRODEUR (キンバリー ブロデュー) 様

出席者: 会員21名中17名出席 出席率80.95%
前々回補正出席率 12月4日分95.23%



△卓話者 寺坂様(左)と谷口君(中)井田君(右)

後妻打ちは、夫が妻と離婚(この時代は離縁)してから20日以内に後妻と結婚したときに、先妻が後妻の家を襲う風習のようです。興味を持って調べたら、古文書では5~10日以内または1カ月を超えない期間に可能とありました。先妻が親族・友人・近所の女性たちと一緒に後妻の家を襲うのですが、夫を始め男性は後妻打ちには一切かかわることができません。先妻のやり場のない怒りを発散させることを許す制度というか、現代の離婚の際の損害賠償請求と同様の意味があるように思いました。

ところで、16日には最高裁判所が「女性の再婚禁止期間は憲法違反」と判示しました。現在、夫は離婚後すぐに再婚できますが、妻は離婚後から半年待たなければ再婚できないという規定についての判断です。後妻打ちの期間より長い半年です。後妻打ちは、夫に文句が言えなかったから女同士の争いでうっづんを晴らしたのでしょう。現代では、妻から夫に文句は言えますし、妻から夫に離婚請求や損害賠償請求もできる時代です。しかし、私の周りをみても妻が不貞をした場合、夫が相手の男性と争い、損害賠償請求する例がないのは何故か?と改めて思いました。

会長あいさつ 古橋エツ子

一昨日、久しぶりに深夜テレビを見ていたら、日本古来の「うわなりうち(後妻打ち)」という風習を取り上げていました。そのような風習があったとは知りませんでしたから、思わず最後まで見入ってしまいました。ご存知の方もいらっしゃると思いますが、

幹事報告

・12/6 商工会珠算大会 於スカイワードあさひ
加藤 清久副会長出席

----- 職業奉仕月間 -----

	1月15日(金)	1月22日(金)	1月29日(金)	2月 5日(金)
例 会 予 定	移動例会 稲葉保育園 担当: 職業奉仕委員会	卓話担当者: 高島 昇君 卓話者: " " 演題「建築材料の現状」	卓話担当者: 桜井 雅博君 卓話者: " " 演題「地域包括ケアシステムについて」	卓話担当者: 小柳 和之君 卓話者: " " 演題「 未定 」

- ・12/12 地区米山奨学生学友合同忘年会 於キヤッスルプラザ 丹羽敏行米山カウンセラー、山田直樹地区米山副委員長出席
- ・12/16 社会福祉協議会理事会 於保健福祉センター 古橋裕志理事出席
- ・本日の会合：創立45周年実行委員会
- ・例会変更のお知らせ：掲示板をご覧ください。

おめでとう

○誕生日祝福



12月10日 山田直樹君ご夫人 昌子様

△ご夫人、誕生日祝いの山田直樹君(右)

ニコボックス

○家内の誕生日を祝っていただき。 山田 直樹君
○訪問させていただきませう。

Las Vegas NV Rotary RC キンバリー ブロデリー君
○寺坂先生、本日はよろしくお願ひいたします。

井田 武憲君
○寺坂保夫様の卓話を楽しみにしています。よろしくお願ひいたします。 古橋 エツ子君

○卓話者に寺坂保夫様をお迎へして。卓話を楽しみにしてあります。 飯田 幸雄君

谷口 伸夫君、古橋 裕志君、森井 晴生君
○色々な事があつた一年でした。加藤清久君と旅した中央アジア、私の旅行暦の中でとても楽しいたびでした。皆様も良いお年をお迎へ下さい。 箕輪 良孝君

○この一年、ありがとうございます。富田 晃君
○留学生交流会ありがとうございます。思った以上に良い会となりました。 箕輪 良孝君

○この一年間、いろいろとありがとうございました。来年も皆さま素晴らしい笑顔を楽しみにしています。 古橋 裕志

○マナー違反、反則キップを切りました。大変ご迷惑をおかけしました。反省しております。加藤 清久君
○お忙しの君 江尻 豪君、舟橋 龍秀君

バナー



本日メイクアップに見えたKIMBERLY BRODEUR君(アメリカ・ネバタ州)、当クラブのバナーをお渡ししました。

△KIMBERLY BRODEUR君(左)にバナーを!

卓 話

「伝統文化・詩吟の継承」

尾張旭吟剣詩舞道連盟会長・吼山流詩吟道
愛知県地区連合会会長 寺坂 保夫

私が詩吟を志して約40年になります。雅号を吼槍と言います。この「吼」は宗家伊藤吼山先生の「吼」をいただいております。



詩吟道と申しますのは、漢詩に抑揚をつけて吟じ複式呼吸を用いますので健康にも適していると思います。この抑揚は節調で表現します。これは、各流派それぞれ独特の「しるし」を付け悲しい詩文には派手な節調をつけないとか戦場の吟には勇壮な節調を付けています。そこで、全国同一にするために「アクセント吟」に統一され、コンクール等ではこの節調が使用されています。

漢詩には、五言絶句、七言絶句があり短文4行詩、長文8行詩になっています。

伴奏には、当初琵琶でしたが琴になり現在は尺八が主流になっています。また、オーケストラの伴奏や歌謡吟・童謡吟を吟ずる方向にもなっています。

行事としましては、昇段審査会・吟詠発表大会・市民芸能祭及びいろいろな施設に慰問に活動しています。

時節柄、詩吟の世界にも会員減少、会員の高齢化が進んでいますが今後も「伝統文化・詩吟の継承」に邁進していく所存です。

では、最後に一吟ご披露させていただきます。

{ 辞 世 }

吉田 松蔭

和歌

身はたとへ武蔵野の野辺にくちぬとも
留め置かまし 大和魂

詩

我れ今 国の為に死す
死して 君親に背かず
悠悠たり 天地の事
鑑照 明神に在り

作者 吉田 松蔭

江戸末期の勤皇家。安政5年老中 間部詮勝暗殺の血盟を結ぶが、藩によって投獄され、翌年の革命により10月27日小塚原で処刑される。享年30才。門下に逸材が多くその俊秀の多くは、明治維新の大業達成に活躍した。

解説

処刑されるに及んで、自ら感じたままを詠んだ詩。安政6年10月20日、死刑の7日前に、獄中から郷里に送ったもので、自ら朗々として吟じたのを、筆記させたという。

通釈

今自分は国のために死ぬが、死んでも君と親には背かない。忠孝の気持ちは、瞬時も忘れることはなく悠遠なる天地間のことは、全て神様がご覧になっている。今更自分の心事をかれこれ言うことはない。

